
Miércoles 7  de septiembre  de 2005  Publicación Semanal   No.368

Crece demanda en 
carreras 

vinculadas con 
industria de la 
construcción 

En Otoño 2005 
ingresaron mil 741 
nuevos alumnos. 

Invierten en 
infraestructura para 

nuevo gimnasio

En marcha, campus 
virtual UPAEP

Psicología, en proceso de
reacreditación por el CNEIP

Según

No me Leas Por Favor
Juan Pablo Ramos 

Divagando
Yolanda Jaimes

Ciencia UPAEP
Luis Uribe

   Un verdadero líder no es aquella persona que impone su 
poder para satisfacerse asimismo, sino es aquel que está 
dispuesto a hacer grandes sacrificios por las demás 
personas, aplicándolo como un servicio y sin ningún tipo 
de ambición, manifestó Ian Whitfield, Director Nacional 
de Comunicaciones Ministerios de Liderazgo.

El liderazgo se debe entender 
como una responsabilidad y no 
una ambición: Whitfield

Se debe modificar el esquema del 
Informe Presidencial, insta Díaz Cid
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La acreditación es para beneficio de los alumnos y de la propia institución

Ian Whitfield

El politólogo.

La licenciatura, cuyo plan de estudios fue aprobado en 1997,
busca nuevamente la certificación del programa académico.
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A OLIDERAZGO UNIVERSITARIOSOFES A SEMANA DE SEGURIDAD

ENTREGA DE PAGARÉ OTOÑO 2005

La entrega de pagarés para firma, será el 
lunes 12 de septiembre de 09:00 a 14:00 
horas, la devolución del mismo, el lunes 
19 de septiembre en el mismo horario, así 
como el pago del seguro de vida SOFES, 
correspondiente a 2005.

Atentamente,
Ventanilla SOFES UPAEP

Tel. 229 94 00 Ext. 553

Organiza el Comité de Seguridad 
Universitaria

Que hacer en caso de contingencia.
Sobre el reglamento de transito del estado 
de Puebla.
Cómo controlar un incendio.
Cómo realizar una denuncia.
26,27,28 de septiembre de 2005, sala 
Francisco de mVictoria, Campus Central,
21 Sur 1103, Barrio de Santiago, Entrada 
libre.

Www.upaep.mx/seguridad
seguridad@upaep.mx

Sesión Informativa Sistema
 Universitario de Movilidad Académica

SUMA
Intercambio Nacional Conoce cómo 
puedes estudiar en otras partes de la 

República Mexicana

A CALENDARIO DE SESIONES INFORMATIVAS Y ENTREGA 
DE SOLICITUDES

RELACIONES INTERNACIONALES E INTERCAMBIOS  
FECHA EVENTO TALLER

Martes 8 de octubre de 2005
12:00 pm

Martes 8 de octubre de 2005
12:00 pm

Miércoles 31 de agosto de 
2005

Entrega solicitudes ISEP 
para PRIMAVERA 2006

Martes 15 de noviembre de 
2005 

Entrega solicitudes SUMA 
para PRIMAVERA 2006

Sesión Informativa Sistema
 Universitario de Movilidad Académica

SUMA
Intercambio Nacional Conoce cómo 
puedes estudiar en otras partes de la 

República Mexicana

Jueves 15 de septiembre de 
2005

Entrega solicitudes CB para 
PRIMAVERA 2006

Miércoles 30 de noviembre 
de 2005

Entrega solicitudes ISEP 
para OTOÑO 2006

C301

C301

Jueves 22 de septiembre de 
2005.

Entrega solicitudes CB 
para PRIMAVERA 2006

Jueves 15 de diciembre de 
2005

Entrega solicutdes ISEP para
OTOÑO 2006

ENTREGA DE SOLICITUDES

Lugar de entrega: Pool Norte cubículos 104 y 105

A CAE- ENTREGA DE DOCUMENTOS
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TE INVITA AL CICLO DE DIÁLOGOS  
SOBRE EL  TEMA 

“INDEPENDENCIA DE MÉXICO”
Miércoles  14 de Septiembre

De: 1:00 a 2:00 hrs.
Sera  en la sala “MIGUEL DE CERVANTES” 

Para mayores informes e inscripciones
acude  a la oficina de liderazgo universitario 

atrás del  edificio j
se entregará constancia de participación 

LIDERAZGO UNIVERSITARIO

좪VITA PERDER TU BECA!
Inscribe tú servicio de beca

7,8 y 9 de septiembre últimos días 
(no habrá prórrogas)

para mayor información consulta el portal 
UPAEP

Facultad de Arquitectura

100534
100616
100655
100657
100886

Ciencias Politícas
400047

Ingeniería Química
800206

Facultad de 
Medicina
900750
900756
900793
900799
900817
900832
900858
900921
900951
901018
901037
901050
901071
901089
901097
901309
901734
902298
902330
902478
902527
902531
902732
902740
902766
902767
902780
902789
902793
902799
902813
902823
902896

Facultad de 
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1000031
1000121
1000156
1000235
1000307
1000374
1000403
Ingeniería 
Industrial
1200195
1200234
1200259
1200499

1200554
1200557
1200561
1200565

Odontología
1300626
1300627

Ciencias de la 
Comunicación

1700165
1700255
1700271
1700402
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1700532
1700711
1700766
1700770
1700776
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1700808
Pedagogía
1800057
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1800165
Sistemas 
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2000009
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Instituciones

2200111
2200169
2200199
2200219
2200221
2200223
2200258
2200281
2200287
2200318
2200607
2200650
2200663
2200747
2200774
2200778
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2200780
2200888

Diseño Gráfico
2300137
2300263
2300371

Ingeniería 
Mecatrónica

5800126
5800138
5800152
5800178
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5800451
5800556
5800592
5800599
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Manufactura de 

Autopartes
6300136
Comercio 

Internacional
8200305
8200378
8200383
8200441
8200630
8200680

8200748
8200820
8200829
8200834
8200870
Diseño y 

Producción 
Publicitaria

8500223
8500232
8500257
8500365
8500472
8500492
8500620
8500651
8500700
8500758
8500775

Ingeniería en 
Computación

8600009
8600153

Mercadotecnia
9100123
9100217
9100226
9100569

Licenciatura en Enfermería
14800084

Contaduría y Alta Dirección
18500019
18500113
18500114

Relaciones Internacionales
18600102

Gastronomía
20900189

Ingeniería Electrónica
24000016

Ingeniería Ambiental
24200018
24200020

Ingeniería en Computación y Sistemas
24500005
24500066

A O AYUDA FINANCIERA
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Juan Pablo Ramos Monzón.- En el 
periodo Otoño 2005, se registraron 1741 
alumnos de nuevo ingreso, lo que 
representa un incremento del 5 por 
ciento con respecto al año pasado en la 
UPAEP; el aumento en la industria de la 
construcción repercutió en el aumento 
de matrículas en las carreras rela-
cionadas a este campo. 

La causa de este incremento de 
matrículas con respecto a años 
anteriores, se debe a un trabajo integral 
de la UPAEP, explica El Ing. José 
Manuel Quintana Terés, Coordinador 
General de Promoción Universitaria, 
pues un logro de esta naturaleza se 
obtiene por la calidad que maestros y 
alumnos reflejan, y no sólo por la 
publicidad que se le pueda hacer a una 
casa de estudios.

“El aumento fue en carreras que no se 
esperaban, por ejemplo las disciplinas 
que tienen que ver con la construcción, , 
cuando se recupera el mercado se 
recuperan las carreras”, reconoció 
Quintana Terés. 
Con un total de 180 universidades, 
registradas en la ciudad de Puebla, el 
crecimiento que ha tenido esta 
Universidad es meritorio, declara José 
Manuel Quintana Terés. 

Una de las áreas que registró 
incremento de alumnos de nuevo ingreso 
fueron las relacionadas con la industria 
de la construcción: Ingeniería industrial 
y Arquitectura, a estas también les siguen 
ciencias de la salud, específicamente 

odontología, de la que nunca se había 
registrado un crecimiento semejante. 
En cuanto a la importancia del papel de 
los ingenieros civiles, el ingeniero 
Gerardo López Árciga Maestro Res-
ponsable del Programa de Ingeniería 
Civil, explica que uno de los principales 
indicadores de la economía en los países 

es la construcción, pues refleja una 
realidad. Además, explica, el ingeniero 
Civil, es indispensable no sólo para 
construir sino para reparar. 

La recuperación del área de la 
construcción en México se vio afectada 
con la crisis de finales de 1994, a partir de 
ese momento, se tuvo una depresión; que 

Las carreras relacionadas con la industria de la construcción tienen mayor crecimiento.

Entran 1741 alumnos de nuevo ingreso 

Como parte del proyecto de la Visión 2015, la UPAEP 
está entrando en el mercado de la educación a distancia 
con la implementación de un Campus Virtual, cuyo 
contenido está dividido en el estudio de lo académico y 
el soporte técnico de alta tecnología de comunicación. 
En el primero, se involucran los parámetros 
pedagógicos de la educación en línea, a distancia y 
virtual; y en el segundo se busca implementar los 
medios tecnológicos con los que cuenta la Universidad 
para lograr la comunicación, explica el Ing. Carlos Suá 
rez, encargado de la administración de tecnología y del 
Lerning System Managment (LSM), que es el sistema 
que se maneja en la Universidad.
   Para esto, la Universidad busca consolidar un campus 
virtual en el cual se puedan ofrecer cursos a distancia y 
virtuales. En estos momentos están aplicado estudios 
de mercado que ayuden a definir el perfil de las carreras 
que tienen mayor demanda, dado que en Puebla ya 
existen otras instituciones que se dedican 
específicamente a manejar la educación virtual, como 
es el caso del sistema semiescolarizado de la BUAP y el 
TecMilenio.
   Actualmente, en cordinación con la UPAEP Campus 
Tehuacán, “hemos logrado enlaces y video-
conferencias a través de un enlace virtual con el cual es 

posible tener en pantalla al profesor que está 
fisicamente en la Universidad en Puebla dando 
capacitación a distancia a los alumnos de Tehuacán del 
área de maestría”, detalla el Ing. Su rez. Así mismo, se 
está trabajando con la Universidad Autónoma de 
Hidalgo para establecer la creación de Objetos de 
Aprendizaje, que consiste en el desarrollo de material 
para el aprendizaje y que a la postre estará disponible 
en  la plataforma de Blackboard.
   También se está trabajando con CUDI, que es la 
instancia en México encargada de administrar el 
Internet 2, para que el campus virtual trabaje con otras 
Universidades con las Bibliotecas Digitales, Objetos 
de Aprendizaje y Simuladores. La Dirección de 
Información y Tecnología Educativa (DITE) se está 
formando con un organigrama que contiene los medios 
estratégicos claves: Campus Virtual, CETEC (Centro 
de Tecnología Educativa), SUA (Sistema de 
Universidad Abierta), EATI (Educación Apoyada en 
Tecnología de Información) y Administración 
Tecnológica.
   Con estas alternativas para la educación, “los más 
benenficiados son los alumnos por la manera en que 
podrán tomar los cursos, por ejemplo, podrán utilizar 
todos los apoyos tecnológicos que ofrece EATI, el 
profesor da su asignatura en línea pero apoyado en 
ciertas normas que debe cumplir por la Universidad, de 
esta manera, el alumno cubrirá algunas horas de forma 

á

presencial y otras con educación a distancia, a lo que se 
le llama semipresencialidad”.
   En este proyecto, el departamento de Mercadotecnia 
es uno de los que está participando para los contenidos 
y las pruebas piloto, mediante la Mtra. Judith Cavazos 
quien es la encargada impartir un curso de marketing  
en Blackboard semipresencial. Asimismo, en el curso 
de EATI hay una serie de elementos que sirven para 
apoyar la capacitación presencial en la cual se capacita 
previamente a los docentes con un enfoque pedagógico 
con el fin de que el alumno tenga un aprendizaje más 
completo.
   El proyecto del Campus Virtual “pretende aplicar en 
todas las carreras la capacitación a distancia, teniendo 
como base profesores que sean creadores de 
contenidos y que a la vez sean quienes mejoren los 
elementos y las estrategias para que el alumno, por sí 
solo, recurra a utilizarlos”,  además que la parte del 
soporte técnico “brinde una optimización a la parte de 
los sistemas tecnológicos” es decir, vigilar que 
Blackboard funcione correctamente para que se 
incrementen los elementos de telecomunicaciones para 
la educación a distancia y fraguar estrategias de 
simulación para el desarrollo.
   Por ahora, es posible conocer el contenido de las 
herramientas con las que cuenta el proyecto de Campus 
Virtual de la UPAEP en  
http://internet2.upaep.mx:8080/internet2

 :             :

POR: DULCE MARÍA USCANGA

En marcha, el Campus Virtual de la UPAEP

se fue recuperando lentamente desde 
el gobierno de Ernesto Zedillo y que con 
la entrada de Vicente Fox, quien dio un 
respaldo fuerte a este campo de la 
industria, se fue venciendo, recuerda 
López Árciga.

Cuando hay crisis, explica, lo primero 
que se “golpea” es la construcción, pues 
las familias se preocupan en primera 
instancia en resolver las necesidades 
básicas como son la alimentación y el 
vestido y no en construir o ampliar una 
casa. Ahora hay mayor estabilidad y 
apoyo del Ejecutivo Federal. “Fox le ha 
dado importancia a la construcción de 
vivienda. Hay un crecimiento en este 
rubro, por la demanda y el crecimiento 
del número de familias”, reafirma. 

Al preguntar si los planes de estudio 
cambian conforme a las altas y bajas 
dentro de la industria, el ingeniero 
respondió que las carreras tienen 
materias que contienen conocimientos 
fundamentales, que en el caso de 
ingeniería Civil se les llaman temas 

selectos de ingeniería, además de 
incluir seminarios, que es en estos en los 
que se tratan las situaciones que se viven 
en la actualidad, con la intención de 
mantener al alumno situado en un plano 
real. 

El incremento de alumnos a este 
claustro significó un logro para la 
UPAEP, pues en este semestre se llegó a 
los casi 6mil 500 estudiantes. Para los 
años próximos, no se buscará rebasar esta 
cifra, informa José Manuel Quintana; el 
siguiente paso es continuar con el avance 
en calidad y no en cantidad.
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BrevesBreves

¡Qué tal la primera semana de 
septiembre!, colorida y de diversas 
actividades en nuestra casa de 
estudios, ¿verdad? El Departamento 
de Asuntos Estudiantiles coordinado 
por el Lic. Mateo Razo Cisneros y 
Liderazgo Universitario organizó un 
ciclo de diálogos sobre temas 
selectos.
   Este ciclo de conferencias serán 
durante los meses de septiembre, 
octubre y noviembre tiene como 
objetivo reunir, mediante sesiones 
interactivas,  a  la  comunidad 
universitaria, esto facilitará el diálogo 
sobre temas de actualidad e interés 
juvenil, de esta manera los par-
ticipantes podrán recibir sugerencias y 
aclarar dudas personales.
   “Me voy de casa” es la segunda 
plática que se realizará hoy miércoles 
7 a las 13 horas en la sala Miguel de 
Cervantes, la impartirá el Lic. Andrés 
Beltramo Álvarez, Coordinador 
Regional de Notimex Puebla y ex-
alumno UPAEP, en la cual abordarán 
los principales factores que influyen 
en los jóvenes para dejar su estado de 
origen y buscar una educación media 
superior.
   El Lic. Andrés Beltramo asegura 
que “la experiencia es necesaria para 
enfrentar los retos de la vida laboral, 
las empresas no sólo buscan 
profesionistas con buen promedio, 
sino que sepan desempeñarse en el 
ámbito profesional de manera 
correcta”, también menciona que 
compartirá experiencias personales y 
aconsejará a los universitarios de 
cómo poder  enfrentar  re tos  
dificultosos fuera de casa.
   La próxima reunión denominada 
“Los Caminos de la Independencia” 
es para todos aquellos interesados en 
saber de la historia de nuestro país, el 
tema a tratar es la independencia de 
México y la otorgará el Lic. Juan 
Louvier Calderón, del Instituto de 
Investigaciones Humanísticas 
UPAEP, así que a ponerse las pilas 
para asistir a las pláticas con estas 
personalidades, cuya entrada es libre.
   En otras cosas, adelanto que el 
Departamento de Ex-Alumnos 
organizará un curso de Capacitación 
Laboral, la fecha tentativa es la 
primera semana de octubre, mismo 
que va dirigido a los estudiantes que 
se encuentran en los últimos dos 
semestres y a ex-alumnos recién 
egresados, el cual tiene la finalidad 
de que los participantes desarrollen 
habilidades para presentarse en una 
entrevista de trabajo y ésta sea 
exitosa.

POR: ERIKA MÉ NDEZ LUIS
Lo que escuchamos los mexicanos en el 
V Informe de Gobierno del presidente 
Vicente Fox Quesada, es el reflejo de 
una sociedad que aún no acaba de 
madurar y que se escandaliza con los 
signos de la democracia; fue un mensaje 
en el que el presidente invitó a los 
mexicanos a ponerse de acuerdo en lo 
que se quiere realmente para el país, 
manifestó el Lic. Manuel Díaz Cid, 
Maestro Responsable de la Facultad de 
Ciencias Políticas de la UPAEP, durante 
la conferencia     Análisis del Informe 
Presidencial del V Informe de 
Gobierno”.
  Como preámbulo al tema, Don Manuel 
invitó a los asistentes a reflexionar cómo 
a partir del modelo imperante que vivió 
México durante muchos años, se 
comenzaron a generar cambios que 
desembocaron en el año 2000 con la 
llamada transición. “Nos encontramos 
con una sociedad que estaba harta del 
modelo político, pero que tampoco tenía 
previsto qué era lo que quería para su 
futuro, abriendo paso al mundo de la 
imaginación y no al del razonamiento”.
  Añadió que la sociedad mexicana 
creyó que el cambio se iba a generar de 
manera milagrosa y sin el esfuerzo de 
los ciudadanos, es decir, la res-
ponsabilidad sólo la dejaron en manos 
del nuevo gobernante. “Así comenzó el 
presente sexenio y ahora estamos viendo 
los resultados, se tuvo la acción de sacar 
al PRI de Los Pinos, pero no se tenía 
previsto qué era lo que vendría después; 
la sociedad mexicana no comprendía 
aún el verdadero significado de la 
transición”.
   Recordó que el Informe de Gobierno 
es un acto que estableció la constitución 
española en 1812 en las Cortes de Cádiz, 
donde el parlamento llamaba al rey para 
que informara a la sociedad una vez al 
año de cómo marchaban las cosas “Este 
fue el modelo que dio origen a los 
informes en el sistema político 
mexicano, mismo que sufrió cambios en 
la época de Venustiano Carranza, en el 
que el informe se convirtió en la fiesta 
del presidente, mejor conocida como el 
presidencialismo, donde no existía la 
mínima posibilidad de que alguien lo 
cuestionara”.

El Informe, reflejo de una sociedad que aún 
no acaba de madurar: Díaz Cid

El Informe, reflejo de una sociedad que aún 
no acaba de madurar: Díaz Cid

Dijo que dicho modelo se agotó al 
comenzarse a presentar síntomas de que 
la sociedad ya no se sentía a gusto con 
esa ceremonia. “Se comenzó a generar la 
interpelación con el grupo de Porfirio 
Muñoz Ledo, quien por primera vez se 
levantó, cuestionó y criticó, lo que dio 
paso a las manifestaciones y actitudes 
que ahora conocemos”.

Díaz Cid, recordó que el momento 
más duro en el gobierno de Vicente Fox 
fue el cuarto informe de gobierno, donde 
el presidente invitó a los presentes a 
entonar el Himno Nacional y la 
respuesta de los partidos de oposición 
fue darle la espalda y no cantarlo. 
“Cuando no se canta el Himno Nacional 
que es muestra de unidad entre los 
mexicanos, ya nada podemos hacer”.

El informe que escuchamos este 
primero de septiembre, dijo, fue un 
mensaje político muy particular, 
planteado para evitar el cuestionamiento 
de los partidos de oposición “Fue muy 
claro que los estrategas del presidente le 
advirtieron que de pronunciar cifras, se 
levantarían las voces, por lo que la 
recomendación que le dieron fue decir 
un mensaje de aliento y esperanza para 
los mexicanos y que al mismo tiempo 
rescatara la dignidad presidencial”. 

Abundó que también se informaron 
algunos avances de manera general, 
haciendo hincapié acerca de mejoras en 

el orden de la vivienda, del seguro 
popular, la lucha por disminuir la 
inflación y la estabilidad económica. 
“Estos son avances que no podemos 
menospreciar; sin embargo quedan 
pendientes asuntos como la seguridad y 
el desempleo”.

El Presidente Vicente Fox aburdó de 
manera muy precisa el tema de la 
democracia, sin duda el tópico de mayor 
preocupación con vísperas al 2006. “Dijo 
que los logros que se han manifestado 
son el producto del trabajo de todos los 
actores políticos, punto en el que 
reconoce la colaboración de todos, como 
una sociedad plural y de negociación”. 

En términos generales, dijo, lo que 
dejó el V Informe fue por un lado, la 
visión de que necesitamos encontrar 
alguna manera de que se reanude el 
diálogo entre los poderes; segundo, que 
los legisladores tienen que diseñar un 
nuevo modelo para los informes que por 
una parte le diga a la sociedad en qué 
situación se encuentra el país y  por otro 
lado, permita también a los integrantes de 
la cámara tener una interlocución con el 
ejecutivo, lo que le daría una enorme 
movilidad y al mismo tiempo, acabaría 
con las protestas que en el fondo son la 
impotencia de poder argumentar lo que 
se está diciendo, concluyó.

Por medio de la presente, se hace la invitación a todo alumno 
inscrito en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla a 
participar en el primer concurso de Fotografía Urbana bajo las 
siguientes bases. 
*Se entiende por fotografía urbana a toda aquella que documente 
la vida en la calle: los oficios, las personas, los personajes, las 
acciones cotidianas del hombre fuera del hogar. 
*Se recibirán los trabajos en formato impreso o digital. De ser 
digital, enviarlo a la siguiente dirección:
 concursosuniversitario@yahoo.com.mx. De ser impreso el trabajo, 
entregarse en la oficina de prensa, ubicada a un lado del 

departamento de admisiones. 
*Se aceptarán 5  fotografías por participante. 
*Los trabajos se podrán enviar a partir de la publicación de la 
presente convocatoria. 
*La fecha límite para entregarlos será el día miércoles 12 de octubre 
de 2005 
*Se dará a conocer al ganador el día 19 de octubre, mismo día de la 
premiación.
*El fallo de los jueces será inapelable.
Premiación: 
Primer lugar: Cámara digital Kodak Quickshare

ConvocatoriaConvocatoria

     Fue muy claro que los 
estrategas del presidente le 
advirtieron que de pronunciar 
cifras, se levantarían las voces, por 
lo que la recomendación que le 
dieron fue decir un mensaje de 
aliento y esperanza para los 
mexicanos y que al mismo 
tiempo rescatara la dignidad 
presidencial

     Fue muy claro que los 
estrategas del presidente le 
advirtieron que de pronunciar 
cifras, se levantarían las voces, por 
lo que la recomendación que le 
dieron fue decir un mensaje de 
aliento y esperanza para los 
mexicanos y que al mismo 
tiempo rescatara la dignidad 
presidencial

“

“

POR: REDACCIÓN



Miércoles 7 de septiembre  de 2005

 5Recreo
Agenda CulturalAgenda Cultural

7 de septiembre
Para atrapar al ladrón

14 de septiembre
Intriga Internacional

21 de septiembre
El hombre que sabía demasiado

28 de septiembre
Con M de muerte

5 de octubre
La ventana indiscreta 

4 p.m.
Culturarium de Bellas Artes

presenta:

Filmes de suspenso
del aclamado director

Exposiciones 

Exposición temporal: “Quixote”
Lugar: Museo UPAEP

Permanece hasta el 20 de noviembre. 

Exposiciones 

El internacional Trío de 
las Américas se presentó 
en las instalaciones del 
Departamento de Bellas 
Artes UPAEP para in-
terpretar un concierto 
muy diferente a lo 
acostumbrado en ese 
centro cultural, ya que los 
espectadores se con-
virtieron en parte activa e 
interactuaron con los 
músicos.

Caía la tarde bajo las 
miradas de los amantes 
de la música y uno que 
otro curioso. De repente, de entre 
aquellos mismos ansiosos abstraídos del 
entorno, se pone en pie el Mtro. Agustín 
Grande Corpas, Director de Bellas Artes 
UPAEP, quien a manera de discurso 
asevera que es muy importante buscar 
un acercamiento a la música. La gente lo 
observa y él continúa:  “A pesar de no 
tener la carrera de música en esta casa de 
estudios, es un gran logro contar con la 
presencia de un conjunto tan importante 
como lo es el Trío de las Américas”.

En ese mismo instante, dando la 
apariencia de querer franquear inad-
vertidos, desde la parte trasera de este 
recinto hacen su arribo los creativos: un 
violín, un violonchelo y aquel par de 
manos al piano. 

Una vez colocados en sus posiciones, 
relatan cómo se formo esta agrupación, 
y explican el sentido de la primera pieza 
que interpretarán: la Ópera Número Dos 
de Beethoven. Instantes después, el líder 
de la agrupación con un suave 
movimiento empuña su arco, haciendo 

lo propio sus compañeros. De 
repente, acompañados por la tenue 
ráfaga de escaso sol que entra por la 
ventana, inician su interpretación. 

Todos los presentes admiran el 
diálogo que producen estos ins-
trumentos, algunos atentos con la 
mirada sobre el piano, el violín o el 
ronco violonchelo; otros cierran los ojos 
para dejar volar su imaginación. Al final 
de esta interpretación, como era 
esperado y bien merecido, una cascada 
incesante de aplausos los acoge.  

Después de agradecer este reco-
nocimiento, el Mtro. Juan Hermida, 
responsable del violonchelo, bajo la 
penumbra del atardecer toma la palabra, 
explica la consistencia de su siguiente 
interpretación, la Ópera No. 91 de 
Turina y con un movimiento rígido y 
constante empuña su instrumento para 
dar paso a los siguientes movimientos. 
Una vez más, los presentes se dejan 
conducir por los senderos de estas 
melodías. 

Una vez concluida esta 
pieza y entre un ambiente 
de cordialidad, el Mtro. 
Julio Saldaña, amo del 
violín, explica su última 
interpretación de la noche. 
La gente suspira mela-
ncólica, el artista con-
t inúa: “Ahora inter-
pretaremos la Ópera 
Número 67 de Sho-
stakovich, esta constituida 
por cuatro movimientos, 
Andante, Allegro con 
brío, una verdaderamente 
doliente: Largo, para 
finalizar con Allegretto”.   
Así es como una vez más, 

y notándose una profunda con-
centración de los músicos, y acom-
pañados de la mirada de la Mtra. Misa 
Ito clavada en el piano, inician su 
interpretación. Al momento de llegar 
con el movimiento profundamente 
melancólico de Largo, de repente la 
naturaleza hace su manifestación, inicia 
una incesante lluvia; como una cuarta 
voz que se incluye en la melodía.

Finalmente concluyen, con una gran 
sonrisa, hacen una reverencia, la gente 
aplaude de pié, la lluvia cesa a la vez que 
se van desvaneciendo los aplausos y la 
sensación de plenitud de los rostros de 
aquellos interesados expectantes.

Dialogan tres instrumentos en el Culturarium

Comenzó el foro de discusión organizado por 
la Comunidad Estudiantil Cultural,  con el 
libro El código Davinci en Bellas Artes UPAEP, 
el Lic. Carlos R. Astudillo Constantino, analista 
político de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) y director de 
la fundación cultural Fundice, analizó y 
mencionó los aspectos más importantes 
sobre esta obra.

Este foro nace de la inquietud de los 
estudiantes para explicar y descifrar ciertos 
temas que están de moda o que son muy 
controvertidos. La dinámica de este grupo 
consiste en que varios expertos explican y 
generan un debate entre los alumnos para 
enriquecer el conocimiento, pero sobre todo 
para crear un puente entre la academia y la 
cultura, expresó el Presidente de la 
Comunidad Estudiantil Cultural, Ricardo 
Guevara Torres. 

Durante la discusión del libro el Lic. Carlos 
Astudillo toca  tres puntos  importantes: qué 
dice la novela, la fundamentación teórica, la 
repercusión social y sus efectos, además de 
abordar los temas centrales de la obra, 
secretos de la religión católica y la 
descendencia de Dios, son algunos de los 
temas que aborda la novela.  

“El libro es un llamado de atención hacia lo 
que vemos, somos oímos y sentimos bajo 
ideas del nuevo siglo, hay que leerlo con una 
visión crítica y concreta” comentó Astudillo 
Constantino.

El Código Davinci tiene una trama llena de 
misterios, donde se habla de asesinatos y de 
un gran secreto que se ha mantenido a salvo 
por una asociación secreta, donde los dos 
personajes principales hacen una in-
vestigación sobre unas pistas en el que nada 
es lo que parece.

La novela está mezclada con la ficción y la 
verdad, generando la cólera de varios 
especialistas en todo el mundo, que al leerla 
descubren errores, verdades a medias que se 
aseveran como ciertas, donde se dice  que 
Davinci maneja un lenguaje secreto dentro 
de su obra. 

“Debemos rescatar nuestras raíces cul-
turales como mexicanos, hacia una nueva 
visión que nos dará un conocimiento para 
poder conocer nuestra historia, filosofía, 
pintura, danza y entonces tendremos los 
elementos para saber discernir una fantasía 
de una realidad, y poder avanzar en un 
conocimiento cultural”, finalizó el Lic. 
Astudillo Constantino.

Inicia Foro De Discusión  Con El Libro  
“El Código Davinci”

Con éxito, se presenta el Internacional Trío de las Américas en Bellas Artes UPAEP

POR: SILVIA ORTEGA

POR: RICARDO GUEVARA

TORRES
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A todos los interesados 
en el ajedrez se les invita 
a formar parte del CLUB 
ÁGUILAS UPAEP, la cita 
es  el próximo martes 13 
de septiembre a las 
13:00hrs en el 
Departamento de 
Promoción Deportiva. 
Mayores informes con el 
Profesor Fernando de 
León Guevara.

AVISO AJEDREZ

Gimnasio
Cancha de Futbol Rápido
Canchas de Tenis
Alberca Semi-Olímpica
Gimnasio

3 t1  p e.

21 sur

Es un lugar más adecuado para la 
imagen,  formación y motivación 
de  nuestros deportistas

1

1

2

2

3

3 3

4
5

4

5

Pasillo frontal y vitrina de trofeos Interior del gimnasio
Vista al interior de la universidad

Vista a la 23 sur

Proyecto futuro de venta de souvenirs y comida Fotografías de las diferentes selecciones Mantas de los campeonatos de la UPAEP Capacidad: 2mil aficionados 

Fotografías del gimnasio por:
René Huerta Sánchez

Inversión total de: 
5 millones 600 mil pesos 

Responsable del proyecto Arquitectónico: Arq. Jorge Jiménez Zárate

Superficie de instalaciones
Campus central:

40%

60%

15,000 m
2

22,500 m

2

Lic. Raúl Cházari 
Dir. de promoción deportiva

Infografía: Luis Montero  

Más de 45 alumnos aspiran 
al selectivo de Tenis de Campo
Se registraron más de 45 alumnos para 
formar el preselectivo de Tenis de Cam-
po, cifra que superó las expectativas del 
Departamento de Promoción Depor-
tiva. Con esta participación, se espera 
una buena cantidad de competidores 
para los juegos intramuros de esta 
disciplina, vaticinó el Lic. Raúl Cházari 
Cruz, director de dicho departamento. 
  Cházari enfatizó que espera en esta 
competencia de apertura un gran 
ambiente, que probablemente pueda 
culminar en  un equipo que represente a 
la institución, además de querer “quitar 
ese glamour  que de repente existe en el 

El nuevo nido de las ÁguilasEl nuevo nido de las Águilas
POR: ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

El nuevo nido de las Aguilas representa 
un “lugar más adecuado para la imagen,  
formación… y motivación de  nuestros 
deportistas” explicó el Licenciado Raúl 
Chazari, director de Promoción 
Deportiva.
  Desde la obtención de las instalaciones 
del edifico J, nació por parte de la 
rectoría la inquietud de construir un 
nuevo nido e integrar el área de 
deportes. La planeación se  inició tres 
meses antes de su construcción, abar-
cando el periodo de agosto a diciembre 
de  2004. 
 El arquitecto Jorge Jiménez Zárate, 
encargado del  departamento de 
Construcción de la UPAEP y responsable 
del proyecto, afirmó que  para este espacio 
se tomaron  en cuenta las características 
del gimnasio anterior y las necesidades 
que se requerían satisfacer, como las 
medidas de la duela.
 La construcción total abarca una 
superficie de 46 por 30 metros 
cuadrados que requirió de una inversión 
de 5 millones 600 mil pesos.

 A diferencia del antiguo, el nuevo 
gimnasio cuenta con una mayor 
capacidad para aficionados, alrededor 
de  2 mil, mientras que el primero tenía 
cabida para 1500. Jiménez Zárate 
comentó que existen planes que quizá 
puedan concretarse el próximo semestre 
para extender el cupo a 3 mil 500 
personas utilizando los espacios 
alrededor de la duela, además de la 
posible creación de dos tiendas que 
funcionen en los eventos deportivos,  
una de souvenirs  y otra de comida 
rápida, que se ubicarían en el espacio 
lateral donde se encuentra la vitrina que 
muestra los diferentes  trofeos obtenidos 
por las águilas.               .
La nueva imagen que proyecta la 
instalación fue diseñada por René 
Huerta Sánchez, Coordinador de 
fotografía del CETEC y  especialista en 
diseño de  fotografía de producto,  quien 
trató de “mostrar un momento del 
deporte como una chilena, un salto de 
valla, un saque de voleibol… en vez de 
toda un secuencia,  sin perder de vista el 
concepto movimiento y el que los 
chavos que practican deporte se 
sintieran reconocidos”, menciono.
 Un mes aproximadamente duró el 
proceso del diseño fotográfico que 
inició con el levantamiento de tomas. 
Huerta Sánchez en coordinación con 
José Juan Aceves, responsable de 
promoción y difusión deportiva, 
definieron el objetivo de las fotografías: 
mostrar a los deportistas de alto 
rendimiento  y más disciplinados de la 
universidad.
  Las Águilas participantes fueron Tania 
Ayala de natación, Ubaldo Borja del 
equipo de fútbol soccer, el atleta 
Jerónimo Reynoso, Alma Montiel de 
fútbol rápido, los basquetbolistas 
Martha Pineda y Julio Cesar Cabrera, el 
taekwondoi Abraham Juarez, Iris 
Guerra de voleibol de sala y  Rafael 
Méndez del tenis de mesa          .

De un total de 300 fotografías se 
seleccionó aquellas “que refléjaran 
mejor el concepto de gente en acción”. 
René Huerta comentó que este diseño 
viste de color al gimnasio. Señaló 
además que “ningún gimnasio tiene una 
muestra así de sus mejores exponentes”
 Por su parte, el Licenciado Raúl Chazari 
consideró que la instalación proyecta 
una mejor imagen que el anterior, “se 
nota desde la vitrina en la que se lucen 
nuestros trofeos,  y el diseño estilizado 
de deportistas demuestra que la UPAEP 

tenis, ese elitismo que no le ha 
permitido progresar como disciplina”
  Si se llegara a tener el  equipo de tenis, 
los resultados se verían en un plazo de 
tres años, explicó el responsable de 
Promoción Deportiva, puesto que “el 
primer año sería para saber en dónde 
estamos parados  y analizar nuestro 
entorno, el segundo  para solidificar las 
bases de trabajo, empezar a competir y 
foguearnos para así en el tercer año, ser 
y mostrarnos competitivos”. 

En tanto, se busca motivar al 
estudiante para seguir involucrándolo 
con el deporte, concluyó.

46

30

Ilustración: Ramón Bendito

se sigue preocupando por motivar al 
estudiante”.
  Con esta nueva instalación  y al 
sumarle la  cancha de  de fútbol rápido y 
las adquiridas del entonces Club Alpha 
1, el  40 porciento de nuestro campus 
central se encuentra destinado a la 
practica de alguna disciplina. Traducido 
en media, la comunidad universitaria 
cuenta con 15 mil metros cuadrados de 
infra-estructura deportiva, según el 
último informe del Maestro Javier 
Cabanas Gancedo.

 Cabe mencionar que sí se  tiene 
contemplado, aunque a largo plazo,  el 
techado de la cancha de fútbol rápido y 
la alberca, así lo informó el Arquitecto 
Jiménez, añadiendo  que esto  
representaría una  mayor ventaja para el 
uso de las instalaciones.
   Hoy en día la preocupación  es dar un 
buen servicio de las instalaciones que se 
tienen, a fin de que más universitarios se 
interesen por practicar algún deporte. El 
reto ahora es involucrar más a la 
comunidad universitaria, concluyó 
Cházari Cruz.
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El Final Four de la Copa Telcel 2005, 
organizada por la Comisión Na-cional 
Deportiva Estudiantil de Insti-tuciones 
Privadas (CONADEIP) se de-sarrollará  
por segunda ocasión en Pue-bla  el 
próximo mes de octubre, los días 28 y 
29.  Previo a esta etapa aproxi-
madamente 100 equipos de 25 diferen-
tes estados  se jugarán el pase del estatal 
al  regional y por ende al nacional. 
   Con esto se registra un aumento de las 
instituciones participantes, ya que en el 
2004 se contó con 80 y en su primer año 
de actividades, en el 2003, con tan sólo 
60 escuadras universitarias. Raúl 
Chazari, Director de Promoción 
Deportiva UPAEP y coordinador de la 
de la Copa Telcel en la  Zona Oriente, 
informó que este crecimiento se debe al 
trabajo realizado por la CONADEIP  
que ha “venido organizando mejores 
torneos”.

La Zona Oriente cuenta con un grupo 
formado  por  la Universidad del Valle 
de México campus Puebla, La 
Universidad de las Américas (UDLA), 
El Tec. de Monterrey campus Puebla, la 
Universidad Madero (UMAD), UPAEP 
Tehuacán, UPAEP Puebla y la 

Puebla, sede del final four de la Copa Telcel 2005
                        
Puebla, sede del final four de la Copa Telcel 2005
                        

POR: MARÍA ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

Deportes
Fernando Treviño impuso  jaque mate a Guillermo GodínezFernando Treviño impuso  jaque mate a Guillermo Godínez

   Por décima ocasión el departamento 
de Promoción Deportiva Universitaria, 
bajo la coordinación de Fernando de 
León Guevara, organizó la Simultánea 
de Ajedrez, arrancando así con los 
intramuros Otoño 2005. El ganador de 
este primer certamen fue Fernando 
Treviño, del séptimo semestre de 
medicina.
 En el torneo se registraron 19 
participantes, 18 hombres y una mujer, 
que como cada año  tuvieron que 
enfrentarse a Guillermo Godínez, 
maestro de la Facultad Internacional de 
Ajedrez. Los datos proporcionados por 

Por: Isabel Ascención Medina

   buscará el bicampeonatoLa UPAEP

¿Quién dice que un gimnasio debe 
ser un cuarto de paredes frías que 
encierre aparatos o rutinas? Más bien 
es el espacio donde nacen y cobran 
vida nuestros equipos represen-
tativos y si se dan una vuelta por el 
edificio J, sabrán por qué lo digo. 
  El profesor de taekwon do, Héctor 
Isao Castro Bello, dotó de un toque 
muy particular su lugar de trabajo, 
colocando en cada uno de los pilares  
del gimnasio- imágenes de lo que   
debiese reflejar un taekwondoin, 
(incluso todo atleta). En palabras: 
triunfo, contundencia, estrategia, 
entrega, garra, decisión, coraje y  
actitud. Resaltan las frases de: “ser 
campeón es más que un objetivo, es 
una forma de vida” y la perseverante 
y dolorosa operación de: sangre, 
sudor y lagrimas .
  Esta acogedora decoración tiene 
muy presente lo que un deportista 
no debe olvidar, lo que debe buscar 
en su interior para mostrar lo mejor 
de sí y la verdad es que me parece 
una idea excelente el que así lo esté 
haciendo, además Héctor tiene muy 
definido  al  tae kwon do como disci-
plina, se involucra totalmente con su 
filosofía y aplicala maxima de mente 
sana en cuerpo sano, por lo que no 
estaría de más que agregue otro 
cuadro que diga “ y recoge siempre 
tu basura” o mejor aún “no tires 
basura”, sobre todo porque sus 
pupilos han aplicado de una u otra 
forma todas las enseñanzas de 
Héctor el maestro y Héctor el amigo.
  Esto, para que tanto la represen-
tativa de tae kwon do, como el resto 
de los equipos que entrenan en este 
edifico lo pongan en práctica a todas 
horas, porque todo se ve muy bonito, 
armonioso, agradable en pocas 
palabras,  pero los conitos de agua y  
los papeles allí en un  rincón del 
suelo no conjugan con el resto de la 
proyección, espero que unos no le 
echen la bolita a los otros y que mejor 
cada quien se haga responsable de 
su basura.
  Aunque de  hecho, es un problema 
que no sólo atañe a los equipos 
representativos, en verdad que no, 
muestra de ello son los dos enormes 
contenedores que están afuera de la 
uní, y que a  pesar de su tamaño creo  
que muchos no los han visto aún, y 
en ese sentido es como una cicatriz 
de la  Universidad, de la imagen de la 
UPAEP; que al final de cuentas es 
nuestra imagen. 
  No es posible que una de las 
mejores instituciones del estado se 
encuentre rodeada de basura, que 
en la entrada principal de nuestro 
campus exista desde las colillas del 
cigarro, hasta la servilleta de la torta y 
la lata de refresco, y si a alguien le 
cayó la pedrada con la pena, es sólo 
para tener presente que la escuela 
más limpia no es la que más se barre 
si no la que menos se ensucia.

Desde el nidoDesde el nido

POR: ISABEL ASCENCIÓ N MEDINA

agregando que su condición de 
campeones aumenta la presión “los 
juegos se complican porque los rivales 
salen a dar el máximo, pero tenemos que 
estar concentrados, ser humildes y seguir 
trabajando”.
Motivo por el cual destacó que el equipo 
se encuentra ya en su sexta semana de 
pretemporada. “Los muchachos se 
encuentran bien entregados a su 
compromiso, estamos mejorando, 
ajustando detalles,… tienen un año más 
de experiencia”, aseguró. 

Además, recalcó que la competencia 
será difícil porque instituciones como la 
UDLA, la Universidad Interamericana, 
La Universidad Madero y la UPAEP 
cuentan con el potencial para acceder a los 
dos lugares de  la ronda regional.

La entrada para la comunidad 
universitaria a los partidos que las águilas 
enfrenten será gratuita, al mostrar la 
credencial UPAEP; y portar playera roja 
en el caso del clásico UDLA-UPAEP, 
para los visitantes el costo será de $20 
pesos . El nuevo nido será el escenario 
para el primer enfrentamiento entre 
aztecas y águilas, el día 27 de este mes.

Promoción Deportiva señalan que la 
competencia duró una hora con 
cincuenta y cinco minutos, siendo 
Treviño el único que venciera al 
experto.
   Al igual que  el campeón participaron 
cinco estudiantes más de medicina: 
Belém Sinaí Alcaráz,  Olaf Rodas de 
Dios, José Luis Monluin Rincón, 
Rodrigo Martínez de la Rosa y Armando 
Rosique Hernández. Siendo de esta 
carrera la mayoría de los universitarios 
inscritos. De Ingeniería en Mecatrónica 
fueron cuatro:  Ramel Ocampo 
Hernández, Víctor Manuel Coca 

Romero, Carlos Alberto Aguilar 
Hernández y  Saúl Téllez González.
   Jorge Alberto Chávez y Rafael Méndez 
Marín representaron a la licenciatura en 
Mercadotecnia. El resto de los jugadores 
fueron: Ricardo González Moreno de 
Ingeniería Civil, Ricardo Muñoz 
Sánchez de Ingeniería Industrial, David 
Ramírez de Contaduría, Cristian Moreno 
de Diseño y Producción Publicitaria, 
Hugo César Ruiz de Administración de 
Instituciones, Mauricio Villavicencio de 
la Biónica y de Ingeniería Química Juan 
Carlos Morales.

Universidad Interamericana, que en 
21 partidos se disputarán los dos lugares 
clasificatorios a la etapa regional.

La Copa Telcel cuenta con un 
patrocinio a nivel nacional de $450 mil 
pesos, presupuesto del cual $75 mil 
pesos están destinados al pago de 106 
árbitros involucrados dentro del 
organismo, el resto esta designado para 
hospedaje y viáticos de las etapas 
regionales y nacionales, así como para 
la sudadera alusiva que cada uno de los 
integrantes de los diferentes equipos 
representativos recibirá.

Las instituciones calificadas al 
regional o nacional deberán, en lo 
económico, responsabilizarse úni-
camente del transporte. El equipo que 
resulte vencedor realizará como cada año 
un viaje a los Estados Unidos de 
Norteamérica para disputar tres partidos 
contra equipos pertenecientes al National 
Collegiate Athletic Association (NCAA) 
En busca del  campeonato.

Javier Alonso Ceniceros, entrenador de 
las Águilas UPAEP,  dijo que el 
compromiso como vencedores  de la copa 
telcel 2004 y de la CONADEIP será la de 
renovar el título y estar en el final four, 
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Según...

Marie Curie nació en Polonia, su familia le 
decía Manya de cariño, desde pequeña fue 
muy curiosa, sin embargo nadie imaginaba 
que esa dulce niña de cabello rubio y  rizado 
se convertiría en una de las científicas más 
importantes del siglo XX. 
   Curie ganó dos premios Nóbel, uno en física 
y otro en química, por lo tanto, en esta 
ar t ículo  haré  un homenaje  a  esta  
extraordinaria mujer.
   Estudió en París las carreras de Física y de 
Matemáticas, vivía en una húmeda 
buhardilla, su comida habitual era un té y 
rábanos, pues no tenía dinero para más. 
   En su vida estudiantil  conoció a un joven  
llamado Pierre Curie, quien desde que 
conoció a Manya quedó profundamente 
impresionado por su belleza y por su 
inteligencia, así que comenzó a cortejarla sin 
obtener ningún resultado, Marie estaba 
consagrada a sus estudios pero después de 
tanta insistencia la conquistó y  se casaron.
   Eran dos corazones que latían a la vez, dos 
cerebros geniales que aprendían a pensar al 
unísono. Marie no podía haberse casado con 
otro hombre que no fuera ese sabio y noble 
científico. Pierre sólo podría haberse casado 
con la rubia y tierna muchacha  polaca que 
podía ser al mismo tiempo infantil y 
trascendente, su amiga, su esposa, su amante 
y una mujer de ciencia.
   En cierta ocasión, Marie pasó una 
temporada de vacaciones en Polonia y Pierre 
reescribió la siguiente carta: “Mi querida 
muchachita, tan dulce, a la que tanto amo: he 
recibido hoy tu  carta y me siento muy feliz. 
Por aquí no hay nada nuevo , excepto que te 
extraño mucho: mi espíritu se fue contigo”.
   Y ella le respondió “Mi querido esposo: hace 
buen tiempo, el sol brilla, hace calor. Estoy 
muy triste sin ti, ven rápidamente”.
   La idea de escoger entre la vida familiar y la 
carrera científica no le pasó por la mente a 
Marie. Estaba decidida a llevar adelante el 
amor, la ciencia y la maternidad al mismo 
tiempo.
   Escribió, “todavía estoy criando a mi 
pequeña reina… no quiero entorpecer su 
desarrollo por nada de este mundo”.
   Mientras la joven esposa y madre cuidaba 
de su casa, la mujer dedicada a la física estaba 
llevando a cabo el descubrimiento más 
importante de la vida moderna.
   En una ocasión Marie comentó con Pierre.
-Querida, ¿qué te pasa?
-Pierre, si uno de nosotros desaparece, el otro 
no sobreviviría, ¿no es cierto?
-Te equivocas- le contestó Pierre- suceda lo 
que suceda, incluso si uno de nosotros tiene 
que continuar como un cuerpo  sin alma, 
debe seguir trabajando con el mismo 
entusiasmo.
   En nuestro próximo número les seguiré 
contando un poco más de esta pareja de 
científicos, físicos que legaron al mundo la 
radioctividad.

Ciencia UPAEP

Es difícil no inmutarse ante la terrible catástrofe que sacudió el 
pasado 29 de agosto en Nueva Orleáns. Una vez más, después 
de la caída de las torres gemelas, se cuestiona la capacidad del 
presidente de los Estados Unidos, George W. Bush como 
mandatario de la primera potencia. 
   Bush, contrario a lo declarado por el Secretario de Salud, 
Michale Leavitt de que existen miles de damnificados, declaró 
que la situación está bajo control. Dato irónico, pues apenas el 
30 de agosto, el estadio Superdomo (sitio que sirvió de 
refugio) ya recluía a 20 mil personas y para el jueves 1 de 
septiembre estaban llegando al auditorio Astrodome 130 
autobuses, mismo al que ya no aceptaban a más personas por 
falta de voluntarios.
   En entrevista para el diario EL Universal, Sam Herrera, 
voluntario de ascendencia mexicana que trabaja para la Cruz 
Roja,  señaló que los baños del Astrodome son hogar de 15 mil 
damnificados aproximadamente y que adoptan a más de 40 
individuos a la vez. "Son áreas comunales que antes 
acomodaron a equipos de fútbol enteros y ahora sirven para 
todos".
   Las imágenes y las crónicas que se difunden en los medios de 
comunicación han desenmascarado la situación crítica que 
ahora vive el país vecino, sin embargo, la decisión política y el 
ego del mandatario han rechazado la ayuda humanitaria que 
serviría para los estados de Alabama, Lousiana y Mississippi.
   Países como Venezuela y Cuba -con los que ha tenido 

fricciones- ya 
le han declarado 
su apoyo al pre-
sidente estado-
unidense, pe-ro 
por el contrario 
éste no la ha 
acep-tado. ¿Acaso 
Mr. Bush, retirará a 
sus tropas de Irak y 
dejará su “bendita” 
guerra en contra de Sadam 
Husseim sólo por salvar a la 
comunidad negra que habitaba a 
Nueva Orleáns? 
   Obviamente no. Es casi loco pensar 
esto, tanto tiempo y dinero invertido en esta 
cacería de brujas, es impensable. Entonces que deje de sentirse 
el salvador de medio mundo y se dedique a ver los problemas 
que tiene dentro de su propio país, que aunque Katrina vino a 
alterar sus planes, son los que le competen.
   Es preciso que Bush reaccione, la falta de recursos tanto 
humanos como materiales están matando a miles de niños y 
ancianos por deshidratación porque ni los hospitales se dan 
abasto con tanta gente necesitada. 
   Para no decir más, el cargo le quedo demasiado grande.

Divagando
POR: YOLANDA JAIMES VIDAL

Marie Curie,  la mujer
detrás de la científica

Parte I

Por: Luis Alberto Uribe Pacheco   
ciencia_upaep@hotmail.com

Durante la universidad, muchos de los 
estudiantes no tienen más preocupación 
que la de asistir a clases y hacer las 
tareas, la beca familiar o académica se 
encarga de lo demás. Pero los dos 
subsidios caducan en algún momento, y 
conforme el universitario va avanzando 
en su carrera y se acerca a su egreso, 
comienza a ver las necesidades que 
tendrá que cubrir, iniciando por una que 
está causando dolor de cabeza a los 
mexicanos, conseguir empleo.
   Ya a punto de pisar el noveno o décimo 
semestre, algunos quieren adquirir 
experiencia (y dinero para dejar de 
desayunar en El Portón… de las gorditas 
en la casa azul todos los días) y deciden 
ingresar a algún trabajo no importando 
que el salario sea mínimo, al fin “es para 
adquirir experiencia”.
   El universitario se recibe y al día 
siguiente de la fiesta de graduación, 
cuando haya pasado la cruda, se dará 
cuenta que sigue con el mismo trabajo y 
que las becas se han esfumado casi por 
completo.  

   En la desesperación el ahora 
profesional va en busca de opor-
tunidades de trabajar en lo que siempre 
ha soñado o en ganar lo que siempre ha 
deseado, y en este último punto centraré 
mi atención. 
   Pasan los meses y lo único que se le 
presentan son las mismas chambitas que 
realizara en su época de estudiante con 
el miso salario… pero de pronto se topa 
con una gran oportunidad de ganar 
dinero. Quien sabe siquiera, si tenga que 
ver con su profesión. La paga es de lo 
mejor, la calidad de vida que llevará, 
quién sabe. 
   Y para llegar duro al punto, les 
presentaré una serie de datos que les 
pueden dar un panorama claro de lo que 
pasa cuando la calidad de vida es 
rebasada por otras “prioridades”.
   En la Encuesta Empresarial 
Internacional 2005, aplicada por Grant 
Thornton, se midió el incremento de 
estrés en los empresarios de 24 países. 
Esta lista está encabezada por Taiwan 
con un aumento de 54 por ciento, en 
segundo lugar está México con 53 
puntos porcentuales. 

   En el resumen publicado por Salles-
Sáinz Grant Thornton SC, firma de 
contador es y auditores afirman de 
manera textual que “el entorno 
empresarial es una fuente de estrés en las 
personas, y desde luego los empresarios 
sienten estrés de igual forma con el éxito 
que con el fracaso”.  
   La encuesta identifica cuatro grupos 
de estresados: Los poco estresados y 
exitosos, estrés promedio y crecimiento 
promedio, poco estresados y con poco 
crecimiento y los estresados en 
economías deprimidas, grupo al que 
pertenece México. 
   Es claro que hablamos de una clase 
trabajadora específica, pero que en ella 
se ejemplifica claramente la relación 
sueldo-calidad de vida. En mi particular 
opinión pienso que todo el estudio que 
se recibe en la universidad así como el 
trabajo que se realice debe tener una 
finalidad primordial que esté sobre 
todas las cosas, disfrutar.
   Ahora que si trabajar para sufrir es su 
elección o nada de esto les pareció pues 
regrésense a la cabeza de este artículo y 
no me leas por favor. 

POR: JUAN PABLO RAMOS MONZÓ N

No me leasNo me leas
por favorpor favor
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Desde hace varias décadas, la gorra es un 
accesorio común entre los universitarios. Sin 
embargo, su uso aún genera controversias 
en algunos sectores, principalmente en el 
ámbito magisterial. En ocasiones, los 
catedráticos consideran una falta de respeto 
la presencia de una “cacucha” dentro del 
aula. En contraste, las mujeres ven atractivos 
a los hombres que acostumbran llevarlas 
consigo. 

De cualquier forma, la gorra es una prenda 
útil para proteger al cuerpo de los climas 
extremos; de lluvias y temporadas de calor. 

En las fotografías impresas en esta edición 
de El Universitario se pueden apreciar las 
cacuchas más comunes que utilizan los 
estudiantes de esta casa de estudios. Al 
parecer, existe una tendencia identificada a 
copiar las anacrónicas gorras que hace 
muchos años eran moda en el sector obrero. 

Es indiscutible que lo fashion siempre 
tiende a experimentar con cualquier época, 
circunstancia o condición social. Y también 
es indiscutible que los chicos in nunca 
dudarán en seguir lo impuesto por el 
mercado de las prendas. 

La gorra, una prenda             siempre controversial

I
Buzón de day V uelta.

Isa eres una niña muy especial. ¡Feliz 
Cumpleaños! Que todos tus deseos se 
cumplan: Yoy.

Alo: Estos últimos días descubrí que 
tengo una nueva amiga. Eres muy chida. 
¡Feliz Cumpleaños!: Yoy

"Ma. Antonieta (3° L.A.E.): Si quieres 
saber más de mí, escríbeme a 
thechaospoet@hotmail.com"

Anónitarios, trataremos de tomarlos en 
cuenta.mo: Muchas gracias por tus 
comen

Jocha, compañebria, Denissk, Chale, Lazy, 
Blanca, saben que cuentan conmigo 
siempre. LQM Atte. Desizuto.

Sasho: ¿Te había dicho que te amo?
Besitos Atte. Cookie.

Faltan algunos días para irme al viejo 
continente, pero al pensar que estaré 6 
meses lejos de ustedes ya las extraño. 
Gracias amigas. (Leslie, Leslita, Chole, 
Jocha, Desi...) Atte. Deniss

Normiux (4to DPP) sólo quiero que sepas 
que me encantas y que tienes unos ojos 
y una sonrisa única me encantas y espero 
que me lleves a conocer muy pronto 
Hidalgo ah y soy tu admirador. atte: 
Ricardín

Laura g. p. 5to. de  derecho eres una chava 
muy linda y tienes una 
sonrisa encantadora  atte.   
Ilucioles1208@hotmail.com

Naquitas: Lupas, Miss Adry, Chubi, 
Cristoforo, de 9no Sem de Ing Quimica, 
gracias por ser mis compañeros no sólo de 
carrera si no de vida, no cambiaría estos 4 
años con ustedes. LQMuchísimo!! Los voy a 
extrañar.
Atte. La naca mayor: Xime

Pulseras Nike originales: LIVESTRONG $30 
y STAND UP SPEAK UP $150. Informes: 
nike_wristbands@yahoo.com.mx

No olviden mandar sus mensajes a 
mosaico_upaep@yahoo.com.mx  O al 
buzón que se encuentra en la cafetería de la 
Universidad.

POR: REDACCIÓN
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Vida
niversitaria

   Teniendo como marco las festividades por 
un aniversario más de San Agustín, patrón 
de los Teólogos, el Departamento de 
Filosofía organizó una conferencia en 
memoria al que fuera Obispo de Hipona y 
Filosofo Cristiano “doctor de la Iglesia”. 
   El tema central de la conferencia fue la 
vida del Santo, recalcando los puntos de su 
juventud desviada, su conversión al 
Cristianismo, la defensa de la verdad y de la 
fe Católica así como los temas del alma y 
Dios, también se analizó su obra sobre “La 
vida feliz” teniendo como punto principal 
“la relación entre el alma y Dios”. 

Aniversario de San AgustinAniversario de San Agustin

Es importante identificar que un verdadero 
líder no es aquella persona que impone su 
poder para satisfacerse así mismo, sino es 
aquel que está dispuesto a hacer grandes 
sacrificios por las demás personas, 
aplicándolo como un servicio y sin ningún 
tipo de ambición, manifestó Ian Whitfield, 
Director Nacional de Comunicaciones 
Ministerios de Liderazgo, durante la 
conferencia denominada “Los 5 niveles 
del liderazgo”, impartida ante alumnos del 
departamento de Administración y 
Contaduría de la UPAEP.
Abundó que lo más importante que los 
jóvenes deben aprender es que el 
liderazgo no es algo que se deba 
ambicionar, sino se debe ver con gran 
responsabilidad: “Muchas veces el mismo 
mundo hace que el liderazgo se vea como 
algo impresionante, pero el único poder 
real es cuando se aplica como un servicio 
a los demás”.               
Ian Whitfield  también catedrático de la 
Universidad de California, Los Ángeles 
(UCLA) subrayó que un “verdadero 
líder” se caracteriza  por tener influencia, 
un buen carácter -para convertirse en un 
buen mayordomo de la influencia-, así 
como tener buena química con las 
personas que interactúa .           
Durante la conferencia impartida 
puntualizó que los 5 niveles del liderazgo 
son: la posición, basada en el rol que 
desempeña el hombre; el permiso, basado 
en las relaciones que sostiene; la 
productividad, cimentado en la obtención 
de resultados para la compañía; el 
desarrollo de las personas y finalmente el 
quinto nivel se refiere a la persona, basada 
en el respeto. Enfatizó que la fe es el 
fundamento del liderazgo porque hace 
entender al hombre que su seguridad y 
fortaleza le permitirán crecer y 
desarrollarse de manera favorable. 
El Mtro. Joel Cruz Calderón, Responsable 
de la facultad de Administración de 
Empresas de la UPAEP destacó que la 
presencia de Ian Whitfield se logró gracias 
al organismo Cruzada Estudiantil, el cual 
establece relaciones de destacados 
conferencistas con instituciones edu-
cativas, organismos empresariales, 
políticos y sociales. “Este tipo de 
actividades permite a los alumnos 
identificar al ser humano en relación con 

 .

 

.

 

“ , sino hace sacrificios por los demás”: opina el comunicador Un líder no busca satisfacerse así mismo

la actividad educativa; asimismo como 
parte de su currícula académica”. 
Ian Whitfield se ha desempeñado como 
Director de Comunicaciones para el 
Ministerio de Liderazgo; Ha alcanzado 
prominencia nacional e internacional 
como un entrenador y comunicador 
excepcional; ha sido un instrumento en el 
desarrollo e implementación de varias 
iniciativas exitosas en Canadá y en 
Sudamérica.
Desde la Primavera del 2001, el señor 
Whitfield ha impartido conferencias 
magistrales ante una variedad de audiencias 
desde grupos jóvenes, hasta departamentos 
gerenciales de organizaciones lucrativas y 
no lucrativas, su particular enfoque es el 
lado suave del liderazgo, además, se ha 
convertido en el entrenador favorito de los 
líderes de negocios interesados en 
desarrollar presentaciones por ellos mismos 
y ofrece retiros ejecutivos con este 
propósito.
Ian Whitfield ha estado involucrado en el 
desarrollo de un proyecto modelo de 
corto plazo para ejecutivos donde los 
negocios y los líderes políticos son 
relacionados con sus colegas en otros 
países; los proyectos son diseñados para 
impactar los altos niveles de influencia en 
el país a través de seminarios de 
administración y liderazgo usando 
principios éticos.
El investigador supervisó la implementación 
de la campaña “El poder para cambiar” en 
Alberta, Canadá. Como director, ayudó a 
unir a distintos medios de comunicación s 

como la televisión, radio, medios impresos y 
anuncios espectaculares que fueron vistos 
por más de un millón de personas; también 
fue responsable de levantar el presupuesto de 
medio millón de dólares para este esfuerzo. 
La campaña ganó críticas aprobatorias de 
varias fuentes por su creatividad, 
profesionalismo y su mensaje de 
importancia.

La carrera de Whitfield comenzó en 1989 
cuando al graduarse aceptó un empleo en 
Manila, Filipinas, trabajando con 
Cruzada Estudiantil y Profesional de 
Canadá, ahí trabajó con un equipo 
internacional representado por 16 países 
diferentes, juntos fueron responsables 
para preparar el camino para más de 5 mil 
visitantes a la ciudad el siguiente año. 
Antes de su regreso a Canadá, aceptó el 
puesto de Director de la Asociación de 
Negocios y Profesionistas donde fue 
capaz de establecer una red de más de 1 
mil líderes de negocios y profesionistas 
en Vancouver, Toronto, Calgary y 
Edmonton. Además, Whitfield organizó 
la expansión exitosa del ministerio de 
Trinidad y Tobago donde continua 
prosperando.
   Ian Whitfield tiene una Licenciatura en 
Estudios Comerciales y Administrativos 
en la Universidad del Oeste de Notario 
graduado en 1989; y está planeando 
continuar su educación a través del 
programa de Maestría en Liderazgo en un 
futuro próximo.

Con la finalidad de vincular asignaturas 
teóricas con el taller de diseño de 
proyectos el departamento de Arte y 
Arquitectura llevó a cabo la Semana del 
Diseño Arquitectónico, la cual estuvo 
conformada por talleres, conferencias y 
mesas de trabajos donde se contó con la 
participación de ex alumnos UPAEP.
Durante la inauguración de las 
actividades, la Maestra Dolores Dib 
Álvarez directora del Departamento de 
Arte y Arquitectura de la UPAEP, hizo la 
presentación del cuerpo académico y de 
los participantes en la Semana del Diseño 
Arquitectónico.
La temática de las conferencias fue basada en 
los modelo para el análisis y reconocimiento 
de tendencias arquitectónicas contemporáneas, 
donde se aplicaron los fundamentos para el 
desarrollo en el diseño y se destacó un manual 
de recomendaciones prácticas para diseñar la 
zona metropolitana de Puebla. También se hizo 
una presentación de los trabajos destacados del 
periodo Primavera 2005.
El segundo día se dedicó a la percepción 
y uso de los espacios públicos y la 
metodología para el análisis del diseño 
tomando en cuenta los espacios, la forma 
de llevar las idea a lo concreto y se 
analizó el  proyecto del paseo San 
Francisco.
Para terminar el ciclo, dedicaron las 
conferencias al análisis de proyectos 
arquitectónicos que han sido controversiales en 
el ámbito arquitectónico, como es el caso del 
anteproyecto conceptual del Río Nuevo en 

Visualización y creatividad:
Conclusiones de la Semana del Diseño Arquitectónico

Visualización y creatividad:
Conclusiones de la Semana del Diseño Arquitectónico

POR: JESSE BRENA GARCÍA.

Mexicali, la degradación urbano-arquitectónica 
del poblado histórico de San Andrés 
Chalchicomula y el proyecto de la Torre Ficus 
que se construirá. Posteriormente a las 
conferencias, se efectuaron las mesas de trabajo 
donde se discutió la percepción de los espacios 
abiertos y cerrados cuyas conclusiones 
destacaron  que  es  necesaria  la  
experimentación, el trabajo en sitios reales, el 
conocimiento de los edificios y el estudio del 
contexto social, todo esto para que se realicen 
diseños adecuados a la iluminación, la 
ventilación, las dimensiones del espacio, las 
texturas, el color y a todas aquellas variables 
que puedan traer consigo. 
Asimismo, se analizaron los casos de las 
edificaciones antiguas para que estas no 
pierdan su valor histórico y sea posible 
darles nuevos usos sin alterar sus 
características propias del estilo original. 
También se discutió la intervención de la 
tecnología como limitante de la 
creatividad aunque se destacó que ha 
sido de gran utilidad para la exploración 
de diferentes materiales de construcción, 
la creación de nuevas formas y para la 
resolución ágil y eficiente de problemas. 
En la última mesa de trabajo se planteó la 
pregunta ¿Qué principios de la 
arquitectura contemporánea podrían 
generar un modelo experimental de 
diseño?, para lo que se concluyó que es 
necesaria la experimentación con la 
composición  de  elementos,  la  
experimentación con el uso de materiales 
y la creación visual.

   La plática fue impartida por los alumnos de 
tercer semestre de Filosofía: Virginia 
Cassasola, Abraham Ramos y Javier 
Temoltzin además del Mtro. Arturo Guerra 
Bedolla quien concluyo la conferencia con la 
lectura de los escritos del Santo.

POR: REDACCIÓN

El liderazgo se debe entender como una responsabilidad 
y no una ambición: Whitfield

Ian Whitfield, Director Nacional de Comunicaciones Ministerios de Liderazgo



CONVOCATORIA  UNIVERSITARIO DEL AÑ O

¿Como participar?
La idea y objetivo general del concurso El Universitario del Año es vincular a las empresas líderes con la mejor expresión 
académico-práctica de la comunidad 
universitaria de México. Por ello lanzamos esta convocatoria nacional para reunir 
a 12 jóvenes que sobresalgan de manera muy evidente.

Administración y Economía
(admon@expansion.com.mx)

Diseño y Creatividad
(diseno@expansion.com.mx)

Arquitectura e Interiores
(interiores@expansion.com.mx)

Educación
(educacion@expansion.com.mx)

Comercio Internacional
(comercio@expansion.com.mx)

Finanzas
(finanzas@expansion.com.mx)

Deportes
(deporte@expansion.com.mx)

Mercadotecnia
(merca_exp@expansion.com.mx)

Tecnología
(tecno@expansion.com.mx)

Responsabilidad social
(social@expansion.com.mx)

Vitalidad
(vitalidad@expansion.com.mx)

Medicina y Psicología
(medicina@expansion.com.mx)

La recepción de la currícula inicia el 
1° de marzo y termina el 16 de 
septiembre de este año. El envío será 
electrónico. Las direcciones para 
recibir las propuesta aparecen al lado 
de cada categoría. Para mayor 
información consultar la página: 
www.exp.com.mx

Vida
niversitaria
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La Facultad de Psicología recibió 
la visita de evaluadores del CNEIP

La acreditación es para beneficio de los alumnos y de la propia institución

Las instituciones educativas estamos 
entrando en la cultura de la calidad y 
parte de esta cultura, involucra la 
acreditación, manifestó el Dr. José Mi-
guel Guzmán Pérez, coordinador del 
comité evaluador del Consejo Nacional 
para la Enseñanza e Investigación en 
Psicología, A. C. (CNEIP), esto durante 
su visita de evaluación hecha a la li-
cenciatura en Psicología de la Uni-
versidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP), con el fin de 
verificar los resultados del autoestudio 
realizado a dicho programa académico.

El Lic. Miguel Ángel Munibe 
Villanueva, también miembro del 
comité evaluador, destacó que la 
acreditación de programas de educación 
superior es una práctica que se está 
volviendo más común, lo cual resulta 
benéfico, pues es necesario garantizar a 
la sociedad que se está cumpliendo con 
los estándares de calidad, lo cual se verá 
refrendado entre sus egresados. “La 
acreditación es un proceso reco-
mendable para beneficio de los alumnos 
y de la propia institución”.

Ambos representantes del organismo 
evaluador, explicaron que una de las 
actividades que realizaron durante su 
estancia en la UPAEP los días 29, 30 y 
31 de agosto fue cotejar las evidencias 
informadas dentro de la autoevaluación, 
ya sea directamente con la responsable 
del programa de Psicología o entre los 
mismos departamentos que están 
involucrados con la  facultad. Esto, con 
el fin de obtener información adicional 
que sustentara  ampliamente el reporte 
entregado.

“Nosotros entregaremos un reporte al 
Comité de Acreditación del CNEIP y 
ellos a su vez, tras hacer una minuciosa 
revisión, emitirán otro reporte a un 
comité más, quienes serán los en-
cargados de agrupar la información 

recopilada y emitir el dictamen final, 
ya sea de acreditación, no acreditación o 
la acreditación condicionada”, indicó el 
Dr. Guzmán Pérez.

Durante su estancia los repre-
sentantes tuvieron la oportunidad de 
conocer más acerca de la UPAEP como 
la filosofía y su estructura académica; 
sostuvieron pláticas con los catedráticos 
de la licenciatura, así como con un grupo 
de más de 50 estudiantes, esto con la 
intención de conocer cómo es que viven 
su estancia en sus diferentes roles dentro 
de la Universidad.

También los evaluadores del CNEIP 
visitaron algunos departamentos que 
brindan servicio a la licenciatura de 
Psicología como el Centro Universitario 
de Cómputo, el Centro de Idiomas, 
Servicio Social, Biblioteca, Servicios 
Escolares, Desarrollo de Personal, la 
Dirección de Operaciones y Servicios, 
además de la Consultoría Psico-
pedagógica, correspondiente a la misma 
escuela. “Cualquier instancia en la que 
el estudiante pueda desarrollar habi-
lidades prácticas son un excelente 
complemento a su formación”.

Es importante destacar que la licen-
ciatura en Psicología fue acreditada 
desde 1997 por el Consejo Nacional 
para la Enseñanza en In-vestigación en 
Psicología, A. C. (CNEIP) y ahora se 
encuentra nue-vamente en el proceso de 
renovación ante el Comité de 

Acreditación CNEIP, reconocido por 
el Consejo para la Acreditación de la 
Educación Superior (COPAES). 

En un acto protocolario los eva-
luadores Dr. José Miguel Guzmán y Lic. 
Miguel Ángel Munibe, se reunieron en 
la sala de juntas de rectoría con el Dr. 
Alfredo Miranda López, Rector de la 
UPAEP; el Ing.Vicente Pacheco 
Ceballos, Secretario General de la 
Universidad; la Mtra. Guadalupe 
Albarrán Campos, Directora del De-
partamento de Humanidades de la 
UPAEP; y la Mtra. Patricia Gutiérrez 
Cardona, Responsable de la licenciatura 
en Psicología, para hacer entrega del 
acta de visita de evaluación.

Durante la entrega, el Dr. Miranda 
López, expresó su agradecimiento a los 
evaluadores por su interés y co-
laboración en el proceso de acre-
ditación. “La acreditación es una 
directriz que la propia comunidad de la 
UPAEP estableció entre sus objetivos 
Visión 2015; nuestra comunidad no sólo 
quiere, sino también promueve la acre-
ditación de los programas académicos”. 

También se contó con la presencia del 
Mtro. Jorge Luis Galván Sánchez, 
Asesor del Autoestudio de la UPAEP; 
así como la presencia de los académicos 
Dr. José Ángel Pejenaute Pejenaute, las 
maestras María Esther Castillo Moreno 
y Nachieli Morales Ballinas.

En medio de un ambiente de 
presión por los exámenes y de 
gran colorido como lo es cada 
año cuando los mexicano 
celebramos la Independencia 
de nuestro país,  hoy a partir 
de las 18:00 horas se festejará 
la tradicional Noche Me-
xicana UPAEP, la entrada 
tiene un costo de $30.00 para 
ver todo el show del mariachi, 
pelea de gallos, toro me-
cánico, concurso de trajes 
típicos, el GMU amenizando, 
además de la Kermés de 
comida típica entre otros 
tantos detalles mexicanos 
con los que festejamos esta 
importante fecha para el país.
   Cambiando de tema el 
próximo 29 de septiembre se 
realizará el primer foro am-
biental juvenil de Puebla en 
el cual van a participar 
distintas universidades como: 
UDLA, BUAP, IBERO y la UPAEP. 
Cada universidad expondrá 
di-versos temas referentes a 
ecología y el medio ambiente.
   Por su parte, las sociedades 
de alumnos ya hicieron su 
trabajo de propuestas, como 
es el caso de Mecatrónica, 
quienes implementarán las 
asambleas la primera semana 
de cada mes con el fin de 
establecer vínculos con otras 
sociedades de alumnos, 
trabajar con los estudiantes 
de nuevo ingreso, organizar 
conferencias, talleres, cursos y 
dar proyección a la carrera de 
Mecatrónica al exterior de la 
UPAEP.
   Asimismo, los días 5 y 6 de 
septiembre se llevó acabo un 
ciclo de conferencias ti-
tuladas “Ingeniería e In-
vestigación”, donde se pre-
sentaron las conferencias 
“Determinación del índice de 
calidad de la presa Manuel 
Ávila Camacho”, “Monitoreo 
personalizado de partículas 
respirables e inhalables del 
centro de Puebla”, “Diseño y 
construcción de dispositivos 
de ingeniería”, “Aplicación de 
señales micro eléctricas” y 
“Estudios  y  anál is is  de 
incendios”. Cabe mencionar 
que todas estas actividades 
f o r m a n  p a r t e  d e l  V I I I  
encuentro cultural.

Breves

POR: JESSE BRENA GARCÍA.

Miembros del CNEIP y Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la UPAEP.
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normal de nuestra Universidad y así 
aminorar sus gastos. Este convenio 
trabaja con universidades de países 
como Francia, Alemania, España, 
Suiza, E.U.A Argentina Chile y 
Colombia”.
Cabe destacar que los servicios que 
ofrece el Departamento de Proyectos 
Internacionales e Intercambios son 
gestionar y promover los intercambios 
académicos, difundir la imagen la 
universidad internacionalmente, 
realizar eventos especiales y el logro de 
convenios con universidades ex-
tranjeras.

El  depar tamento de Proyec tos  
Internacionales e Intercambios cuenta 
con importantes convenios para que los 
alumnos puedan estudiar en cualquier 
parte del mundo. 

Un total de 19 estudiantes de la 
Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP) viajarán a 
diversas universidades de todo el mundo 
para estudiar un semestre como alumnos 
de intercambio. España, Estados 
Unidos, Argentina, Alemania y Francia 
serán los destinos de los estudiantes. Por 
su parte, son 21 los alumnos extranjeros 
los que ya recorren las aulas de esta casa 
de estudios en el periodo académico 
Otoño 2005 y algunos de ellos 
permanecerán hasta el periodo 
Primavera 2006. 
En entrevista el Lic. Rodolfo Carvajal 
Sánchez, Director del Departamento de 
Proyectos Internacionales e Inter-
cambios de la UPAEP comentó que se 
encuentran trabajando para que año con 
año aumente el número de estudiantes 
que deciden estudiar un periodo de su 
carrera en alguna de las más de 200 
universidades y 40 países con los que la 
institución tiene convenio.
Cabe hacer mención que el depar-
tamento de intercambios cuenta con dos 
importantes herramientas para que el 
alumno pueda irse a estudiar a casi 
cualquier parte del mundo.
Desde hace algunos años la UPAEP 
forma parte del Programa ISEP por sus 
siglas en inglés (Internacional Student 
Exchange Program) que es la red más 
grande de instituciones de educación 
superior que desean proveer a sus 
estudiantes de una experiencia de 
educación internacional. Y por otro lado 
un Convenio Bilateral que consiste en 
una colaboración más directa con 
diversas universidades del mundo. 
Ofrece la revalidación de las materias 
estudiadas en el extranjero a su regreso 
en el país de origen.
Existe también el programa de 

intercambio SUMA (Sistema Uni-
versitario de Movilidad Académica) 
para quien guste de estudiar en alguna 
otra ciudad del país como Guadalajara, 
México DF, Monterrey, Chiapas o 
Zacatecas por mencionar algunos. Esta 
opción, aunque poco solicitada, es muy 
útil cuando no se tiene el recurso 
económico para viajar fuera del país; no 
obstante es una buena opción para quien 
guste de estudiar un periodo de su 
carrera en otras universidades de 
prestigio sin salir de México.
Carvajal Sánchez afirmó que hace 
apenas cuatro años eran tan sólo 4 ó 5 los 
alumnos que salían de intercambio, sin 
embargo ha ido aumentando la cifra 
cada año en un 50 %, incluso, dijo, se 
tiene proyectado como parte de la 
Visión 2015 sea el 20% de la población 
total de los universitarios, los que 
tengan la posibilidad de estudiar en el 
extranjero.     El     departamento     de 
Proyectos Internacionales fue creado en 
el año de 1997.
Enfatizó en que gran parte de los 
beneficios de estudiar en otro país es que 
el alumno regresa con una mejor actitud 
y cambia de manera significativa su 
carácter; aprende además a adaptarse a 
situaciones diferentes y a ser más 
autosuficientes; valoran su cultura, su 
idiosincrasia, sus valores y sobre todo su 
Universidad y el nivel académico de la 
misma, todo lo anterior se suma al 
choque cultural que algunos de ellos 
sufren durante las primeras semanas de 
estancia en el extranjero.
Curiosamente, más de la mitad de los 
alumnos que viajan a estudiar a otras 
partes del mundo provienen de estados 
de diferentes partes de la república y es 
apenas el 30 ó 40 por ciento de los 
estudiantes poblanos los que realizan el 
trámite. También, contrario a lo que se 
piensa el perfil del alumno que se va de 
intercambio es introvertido en una 
pequeña mayoría; sin embargo al 
regresar cambian significativamente su 
manera de ser.
Otro dato a destacar es que gracias a la 
formación humanística que ofrece la 
UPAEP,  c i e r t a s  un ive r s idades  
extranjeras han preferido en ocasiones 
darle plaza a algún estudiante de esta 
casa de estudios, por encima de otros 
estudiantes de Universidades de 
prestigio en nuestra ciudad, así lo refirió 
el Director del Departamento de 
P r o y e c t o s  I n t e r n a c i o n a l e s  e  
Intercambios.

Por último añadió que se sigue 
trabajando en conseguir nuevos 
convenios y oportunidades para todos 
los alumnos que deseen estudiar en otras 
partes del mundo y deseosos de nuevas 
experiencias de aprendizaje y con-
vivencia.
“Australia es uno de los países a los que 
tenemos en la mira; actualmente 
contamos con el apoyo de la Red 
Internacional    ISEP,    no obstante,   ya 
estamos   trabajando   para   obtener   un 
convenio bilateral con el país asiático, 
de esta manera el alumno tendrá la 
facilidad de pagar sus créditos al costo s. 
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